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2016 年醫院管理局研討大會 

醫院管理局主席梁智仁教授 

歡迎詞 

 

2016 年 5 月 3 日 
 

 

行政長官（行政長官梁振英先生）、王主任（國家衞生和計劃生育

委員會副主任王國強教授）、高局長（食物及衞生局局長高永文醫

生）、各位嘉賓、各位朋友： 

 

早安！ 

 

歡迎大家參加本年度的醫院管理局（醫管局）研討大會，特別是從

中國內地和海外遠道而來，與我們分享經驗、交流心得的各位嘉賓。 

 

過去四分一世紀，醫管局一直為香港守護民康。根據去年 9 月公布

的專科門診病人經驗及服務滿意度調查結果，受訪病人的整體經驗

評分，在 10 分滿分中平均達 7.7 分。此外，在 2014 年公佈的另一

項調查，86%受訪者的整體住院體驗評價為「良好」，於 10 分為滿

分中評價為 7 分或以上，令人鼓舞。有賴醫管局同仁上下一心，才

能有如此出色的表現。 

 

世界各地的醫療機構正面對嚴峻挑戰，人口結構轉變和科技發展帶

來許多新機遇，也帶出新的醫學和道德問題。 
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全球化趨勢令世界上的人際聯繫更緊密，促進了資訊和意見的交流，

亦增加了嚴重傳染病例如中東呼吸綜合症及近期的寨卡病毒等的傳

播風險。香港作為開放型經濟體，難以獨善其身，與此同時，慢性

疾病亦越趨普遍，在經濟發達地區的居民中尤為常見。 

 

在 2015-16 年度，醫管局的住院及日間病人出院及死亡總數達 170

萬人次，佔全港住院服務約 90%，較醫管局剛成立時增長約 1.4 倍。

同樣，醫管局轄下醫院去年錄得合共 220 萬急症室就診人次，較當

年上升 57%。 

 

在香港，由於人口老化等多方面因素，預期本港的公共醫療服務需

求有增無減。然而，按醫管局轄下的醫療機構和病床數目計算，我

們的服務能力過去 15 年來大致維持相若水平。因此，我們特別感謝

政府預留港幣 2,000 億元(256 億美元)推動 10 年醫院發展計劃，讓

醫管局得以擴充和提升醫療設施。我們預期在未來十年，這項大型

計劃將可增加 5,000 張病床及大約 90 個手術室，較現時服務能力分

別提升 18%及 40%。 

 

未來的發展構想，還包括興建新醫院或重建設施時，在急症住院病

房附近興建相連的復康大樓，以便迅速把情況穩定的病人由急症病

房送至復康病房。我們亦計劃引入合適的新技術，例如微創外科技

術，縮短病人住院時間，從而大幅提升服務能力。 

 

更高層次的醫療規劃，包括調整醫療服務組合比例、引入新的服務

模式及提升醫護人員的臨床技能。醫管局將持續加強醫護人手，包

括聘請本地醫科、護士及專職醫療畢業生，以及鼓勵退休人員重返

醫管局，提供我們亟需的額外人手和專業技能。此外，醫管局亦積

極加強年輕醫生的專科培訓，並推動資深醫生持續進修新技能。 

 

香港特區政府一向不遺餘力地支持醫管局，對我們的撥款一直穩定

增加。儘管今年經濟放緩，政府仍對醫管局撥款港幣 516 億元(66
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億美元)，我們深表謝意。政府的撥款加上醫管局內部資源調配，令

我們可以繼續應對不斷增加的服務需求。 

 

與境外醫療專家交流經驗，有助拓闊我們在公共醫療服務方面的視

野。未來兩天，在座的醫療專業人員可以趁此良機，與海內外同業

加強聯繫，推動跨專業交流。 

 

我要感謝醫管局同仁精益求精，不斷提升專業知識，有賴大家群策

群力，令醫管局得以提供高效出色的公共醫療服務。此外，我亦感

謝香港特區政府一直以來在政策和撥款上對醫管局的鼎力支持。 

 

今年適逢醫管局成立 25 週年，為記念這個重要里程，我正式介紹今

年的特別紀念品 – 全新的醫管局領帶及絲巾。 

 

謹祝本年度醫管局研討大會完滿舉行，希望各位海外嘉賓在香港有

愉快的體驗，並祝各位參加者滿載而歸！ 

 

謝謝！ 

 

 


